

《中国妇幼健康研究》杂志

CHINESE JOURNAL OF WOMAN
AND CHILD HEALTH RESEARCH

月刊

第28卷第9期

2017年9月25日出版

2017年9月(总第149期)

主管单位

中华人民共和国教育部

主办单位

西安交通大学

妇幼健康研究会

承办单位

西安交通大学第一附属医院

协办单位

陕西省营养学会

出版者

《中国妇幼健康研究》杂志编辑部

电 话:(029)82655049

通讯地址:西安市雁塔西路76号西安交通大学医学院009信箱

邮政编码:710061

投稿网址:<http://www.mchchina.com>

电子信箱:bjblm@mail.xjtu.edu.cn

编委会主任委员

颜 虹

名誉主编

严仁英

主编

李 旭

执行主编

安瑞芳

副主编(按姓氏笔划)

于学文 王临虹 李 芬

杨文方 荀文丽 戴耀华

常务副主编

刘黎明

本期专业责任编辑(按姓氏笔划)

于学文 马良坤 史晓薇 艾 婷

吕淑兰 孙晓勉 孙 新 安瑞芳

阮骊韬 吴红艳 张忠明 李春芳

杨文方 杨筱凤 邵 渊 陈 宁

周霞平 侯 伟 赵东方 黄燕萍

游 川 韩 纳

责任编辑

王 懿 刘 湘

英文责任编辑

刘会婷

编辑及责任校对(按姓氏笔划)

王 丽 王慰敏 白 娅 张 璐 薛秦芬

网络及版务责任编辑(按姓氏笔划)

李 蕤 闫星翰 杨冠华 宋 娟 徐小瑶

总发行

中国邮政集团公司陕西省报刊行局

印刷者

西安长峰智能科技产业有限公司印务分公司

广告经营许可证号

6100004000033

国际标准刊号

ISSN 1673 - 5293

国内统一刊号

CN 61 - 1448/R

国际邮发代号

BM6616

国内邮发代号

52 - 135

定价

每期 20.00 元

万方数据期刊基本参数:CN 61 - 1448/R * 1990 * m * A4 * 90 * zh * P * ¥20.00 * 5000 * 40 * 2017 - 09

目 次

专题研究

- 分娩方式及性别对母乳喂养婴儿肠道菌群的影响 李菊芳,姜铁民,贾 妮,等(1035)
1991至2015年上海市围产儿死亡情况分析 杜 莉,何丽芸,秦 敏,等(1041)
儿童家长对预防接种相关知识需求的调查 黄 萍,钱 柯,罗 晶,等(1044)
西安地区儿童早期发展管理对婴儿生长及发育商的影响分析 杨小艳,王素卿,曹春红(1046)
陕南某县农村6~24月龄婴幼儿生长发育的调查研究 张敏利,姚晚侠,何宏灵(1049)
南宁市危重症孕产妇转运平台建设效果评价 吴晓英(1053)
2 486例育龄妇女流产现况分析 孔庆兰,李 敏,张香玲,等(1057)
TCDD暴露对小鼠在位子宫内膜hMLH1表达的影响及其甲基化程度的研究 朱 芳,崔照领,宫心鹏,等(1060)
育龄期未生育PCOS患者子宫体积与临床标志物的相关性分析 顾卓伟,路 瑶,高 华,等(1065)
- ### 临床研究
- 手术导萌与正畸矫治对小儿上颌前牙埋伏阻生的效果 刘 勇,卓 静,邓宝宏,等(1069)
雾化吸入IFN- α 1b对重症手足口病脑保护作用的研究 张 瑜,谢 燕,袁 娟,等(1071)
手足口病毒分型及药物干预对免疫功能的影响 钟少龙(1074)
大剂量维生素C联合磷酸肌酸钠治疗小儿病毒性心肌炎疗效分析 孙 勋,古天津(1079)
HHHFNC治疗新生儿I型呼吸衰竭疗效观察 王 凤,郑晓燕,刘卫鹏,等(1081)
急性时相反应蛋白及血小板参数与支气管哮喘患儿的关系 王 隆,李晓娅(1084)
匹多莫得辅助治疗传染性单核细胞增多症的疗效 符 佳,张玉凤,张晓芳,等(1087)
血清PCT在小儿细菌性和病毒性脑膜炎鉴别诊断中的应用 汪 涛,刘 波,邓向海,等(1090)
HSPN患儿蛋白尿、C3沉积与病理分级的相关性分析 朱晓东,张晓萍,张颖玮,等(1093)
围生期孕产妇下肢深静脉血栓形成临床分析 危 玲,陈 奕(1096)
不同严重程度HDCP患者孕晚期甲状腺功能水平的差异 刘文萃,翟斯文,刘 丽(1099)
不同部位注射欣母沛对剖宫产后出血的预防效果比较 虞晓潇,劳佩维(1102)
三维斑点追踪技术对重度子痫前期患者左心室收缩功能的评价 谢彩霞,李爱明,范淑静,等(1106)
剖宫产与自然分娩对早产儿血气、电解质等的影响 宁儒凤(1109)
女性绝经状态与血脂代谢的关系研究 郑燕伟,刘 杰,陶敏芳,等(1112)

手法复位治疗围绝经期良性阵发性位置性眩晕的效果	邢娟丽,刘俊松,程子君,等(1115)
IVPA 与 PICC 在宫颈癌化疗患者中的应用研究	侯宁蕊,陈 静,张海侠,等(1118)
经阴道后穹窿行阴式子宫肌瘤剔除术的临床分析	卢 霞,艾米拉古丽·艾白都拉,徐鸿丽,等(1121)
乳腺癌钼靶及超声特征与其分子分型的相关性分析	刘 辉,王 涛,周理乾,等(1124)
细菌感染在肉芽肿性小叶性乳腺炎发病中的作用及病原菌分布和药敏性分析	赵中华,高 丹,程丽萍,等(1127)
血清 DJ-1、PTEN 与三阴型老年局部晚期乳腺癌临床病理的相关性	范德庆,段洪亮,王 领(1130)

出生缺陷预防

cblC 型甲基丙二酸血症合并同型半胱氨酸血症临床资料分析	陈萧群,周熙惠,雷玲霞(1133)
-------------------------------	-------------------

妇幼营养研究

出院后配方奶粉对早产儿发育迟缓的预防及治疗	张燕飞,唐群芳(1137)
-----------------------	---------------

妇幼教学研究

“生成式课堂”在提高医学生临床能力中的作用	张 洁,肖 谧,王芳会,等(1140)
-----------------------	---------------------

医学荟萃

150 例高龄疤痕子宫孕产妇妊娠结局分析	顾逢春,凌 静,朱玉莲,等(1143)
----------------------	---------------------

黏膜电切术联合动脉栓塞在子宫肌瘤中的应用	龚 利,易明芳(1146)
----------------------	---------------

高强度聚焦超声消融治疗对子宫肌瘤患者内分泌水平及围绝经期相关症状的影响	禤坚艳,郑玉华,陈向东,等(1149)
-------------------------------------	---------------------

腰硬联合阻滞麻醉行分娩镇痛对分娩第二产程的影响	周丹丹,龚 辉(1151)
-------------------------	---------------

全麻剖宫产患者术前泵注右美托咪定对其应激反应和血流波动的影响	宋 强,宋海霞,边洪春,等(1154)
--------------------------------	---------------------

剖宫产术产妇应用 CSEA 发生神经损伤的相关因素分析	胡永珍(1157)
-----------------------------	-----------

七氟醚全麻联合超声引导 TAP 阻滞对卵巢癌根治术患者 MACBAR、拔管时间及苏醒期躁动的影响	林诗发,桂茶华(1159)
--	---------------

信息

绝经后激素疗法是否增加卒中风险?	(1129)
------------------	--------

孕期酒精摄入与新生儿颅面异常	(1139)
----------------	--------

《中国妇幼健康研究》稿约须知	(1162)
----------------	--------

声 明

尊敬的作者:

近期有作者投诉,网上出现了某些自称《中国妇幼健康研究》编辑部的网站,通过使用本刊编辑部的名称和地点,伪造资质证书等非法手段诱导作者投稿,并通过骗取相关费用非法获利。为此,《中国妇幼健康研究》编辑部郑重声明如下:

《中国妇幼健康研究》系西安交通大学、妇幼健康研究会主办的杂志,编辑部位于西安交通大学医学部(地址:西安市雁塔西路 76 号,西安交通大学医学部 009 信箱,邮编:710061,电话:029 - 82655049,邮箱:bjblm@mail.xjtu.edu.cn)。本刊的有关费用均要求通过邮局汇款至编辑部,非个人领取,以便作者查询。凡要求作者通过转账收费或收入个人账号者均为非本编辑部所为。

《中国妇幼健康研究》官方网站域名为 <http://www.mchchina.com>。请大家以此网站上发布的信息为准。欢迎作者和读者投稿、交流!

本刊未在其他任何地区以任何形式设立代理投稿、征文机构及在线投稿网址,特此声明!

《中国妇幼健康研究》编辑部

2017 年 6 月 20 日

CONTENTS OF MAIN ARTICLES

- Effect of delivery mode and infant gender on intestinal microflora in breast feeding infants** *LI Ju-fang, JIANG Tie-min, JIA Ni, et al. (1035)*
- Perinatal death from 1991 to 2015 in Shanghai** *DU Li, HE Li-yun, QIN Min, et al. (1041)*
- Investigate of demands of parents for vaccination related knowledge** *HUANG Ping, QIAN Ke, LUO Jing, et al. (1044)*
- Impact of early childhood development management on infant growth and development quotient in Xi'an area** *YANG Xiao-yan, WANG Su-qing, CAO Chun-hong (1046)*
- Growth and development of 6–24 month infants in a countryside of Shaanxi Province** *ZHANG Min-li, YAO Wan-xia, HE Hong-ling (1049)*
- Effect assessment of construction of transfer platform for critical pregnant women in Nanning** *WU Xiao-ying (1053)*
- Abortion status of 2 486 women of child-bearing age** *KONG Qing-lan, LI Min, ZHANG Xiang-ling, et al. (1057)*
- Influence of TCDD exposure on hMLH1 expression in eutopic endometrium and hypermethylation study in mice** *ZHU Fang, CUI Zhao-ling, GONG Xin-peng, et al. (1060)*
- Volume of corpus uteri in nulliparous women of reproductive age with polycystic ovarian syndrome and its correlation with clinical indicators** *GU Zhuo-wei, LU Yao, GAO Hua, et al. (1065)*
- Operation guide combined with orthodontic treatment for anterior maxillary impacted teeth in children** *LIU Yong, ZHUO Jing, DENG Bao-hong, et al. (1069)*
- Cerebral protective effect of aerosol inhalation of human recombinant interferon α 1b on hand-foot-mouth disease with encephalitis** *ZHANG Yu, XIE Yan, YUAN Juan, et al. (1071)*
- Hand-foot-mouth virus typing and effect of drug intervention on immune function** *ZHONG Shao-long (1074)*
- Curative effect of high dose of vitamin C combined with creatine phosphate sodium on viral myocarditis in children** *SUN Xun, GU Tian-jin (1079)*
- Efficacy of heated humidified high flow nasal cannula for treatment of neonates with type I respiratory failure** *WANG Feng, ZHENG Xiao-yan, LIU Wei-peng, et al. (1081)*
- Relationship between acute phase reaction protein, platelet parameters and children with bronchial asthma** *WANG Long, LI Xiao-ya (1084)*
- Curative effect of pidotimod on adjuvant treatment of infectious mononucleosis** *FU Jia, ZHANG Yu-feng, ZHANG Xiao-fang, et al. (1087)*
- Application of serum PCT in differential diagnosis of bacterial and viral meningitis in children** *WANG Tao, LIU Bo, DENG Xiang-hai, et al. (1090)*
- Correlation between proteinuria, C3 deposition and pathological grading of children with HSPN** *ZHU Xiao-dong, ZHANG Xiao-ping, ZHANG Ying-wei, et al. (1093)*
- Clinical analysis of deep vein thrombosis in perinatal women** *WEI Ling, CHEN Yi (1096)*
- Serum TSH, FT4 and TPO-Ab level difference in patients with hypertensive disorder complicating pregnancy of different severity in late pregnancy** *LIU Wen-eui, ZHAI Si-wen, LIU Li (1099)*
- Effect of injecting hetmabae in different parts on preventing postpartum hemorrhage in cesarean section** *YU Xiao-xiao, LAO Pei-wei (1102)*

Evaluating left ventricular systolic function of patients with severe preeclampsia using three-dimensional speckle-tracking echocardiography	XIE Cai-xia, LI Ai-ming, FAN Shu-jing, et al. (1106)
Influence of cesarean section and spontaneous delivery on blood gas and electrolyte in premature infants	NING Ru-feng(1109)
Association between female menopausal status and blood lipid metabolism	ZHENG Yan-wei, LIU Jie, TAO Min-fang, et al. (1112)
Effects of canalith repositioning procedure on benign paroxysmal positional vertigo in perimenopausal women	XING Juan-li, LIU Jun-song, CHENG Zi-jun, et al. (1115)
Application study of implantable venous port access and peripherally inserted central catheter on cervical cancer patients undergoing chemotherapy	HOU Ning-rui, CHEN Jing, ZHANG Hai-xia, et al. (1118)
Clinical analysis of transvaginal myomectomy through pathway of posterior vaginal fornix	LU Xia, Aimilaguli• AIBAIDULA, XU Hong-li, et al. (1121)
Correlation between mammography and ultrasonography features of breast cancer and its molecular typing	LIU Hui, WANG Tao, ZHOU Li-qian, et al. (1124)
Role of bacterial infection in pathogenesis of granulomatous lobular mastitis and pathogenic bacteria distribution as well as drug sensitivity analysis	ZHAO Zhong-hua, GAO Dan, CHENG Li-ping, et al. (1127)
Correlation between DJ-1 and PTEN expressions and clinical pathology of elderly patients with local advanced triple-negative breast cancer	FAN De-qing, DUAN Hong-liang, WANG Ling(1130)
Clinical data analysis of cblC methylmalonic acidemia combined with homocystinemia	CHEN Xiao-qun, ZHOU Xi-hui, LEI Ling-xia(1133)
Prevention and treatment of postdischarge formula on extrauterine growth restriction of premature infants	ZHANG Yan-fei, TANG Qun-fang(1137)
Improving students' clinical practice ability with generative class in pediatric probation teaching	ZHANG Jie, XIAO Mi, WANG Fang-hui, et al. (1140)
Pregnancy outcomes of 150 elderly pregnant women with scared uterus	GU Feng-chun, LING Jing, ZHU Yu-lian , et al. (1143)
Application of accessory uterine artery embolization after hysteroscopic electroresection of submucous myoma of uterus in patients with myoma diameter exceeding 5cm	GONG Li, YI Ming-fang(1146)
Effects of high intensity focused ultrasound ablation on endocrine levels of patients with uterine fibroids and perimenopausal related symptoms	XUAN Jian-yan, ZHENG Yu-hua, CHEN Xiang-dong, et al. (1149)
Effects of combined spinal-epidural analgesia on second stage of labor	ZHOU Dan-dan, GONG Hui(1151)
Effects of preoperative infusion of dexmedetomidine on stress response and hemodynamics of patients undergoing cesarean section under general anesthesia	SONG Qiang, SONG Hai-xia, BIAN Hong-chun, et al. (1154)
Risk factors of nerve injury in combined spinal-epidural block anesthesia in women with cesarean section	HU Yong-zhen(1157)
Effect of sevoflurane anesthesia combined with ultrasound-guided TAP block on MACBAR, extubation time and postoperative agitation in ovarian cancer radical surgery	LIN Shi-fa, GUI Cha-hua(1159)